
日本初！
日の丸アマチュア衛星の打ち上げ

1980年代初頭，日本はアマチュア衛星を使って

いる局が多いということで，ドイツなどから衛星

打ち上げの寄付を求められることがありました．

そこで，日本でも日の丸アマチュア衛星を打ち

上げたいと郵政省にお願いしましたが，無理との

返事でした．しかし，当時，日本はロケット，お

よび人工衛星の製作は得意であり，また国会アマ

チュア無線クラブの目標計画に“日の丸衛星打ち

上げ”が掲げられていたことと，国会議員（当時）

の故・小渕恵三（JI1KIT），関谷勝嗣（JA5FHB）

の両氏と，当時の科学技術庁長官（中川一郎氏）

を訪ねて話をした結果，積極的に検討すると言わ

れました．

その後，箕輪郵政大臣にも理解を得てJA1NET

森本重武氏と各所に力説して回りました．いろい

ろな交渉と問題をクリアして，実績のあるNEC

に構造などの協力をいただきました．

また，資金面の問題がありましたので，皆さん
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国会アマチュア無線クラブの会長でアマチュア無線に深く理解を示し日本初のアマチュア衛星の打ち上げに尽力してくださっ
た議員の小渕恵三氏．その左は，ソニーの元名誉会長の井深大氏．アマチュア無線再開30周年記念式典にて（1982年）．
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